

Pemex no pone en riesgo a banca de desarrollo: SHCP (El Financiero 16/03/16)

Pemex no pone en riesgo a banca de desarrollo: SHCP (El Financiero 16/03/16) DAINZÚ PATIÑO
dpatiño@elfinanciero.com.mx Miércoles, 16 de marzo de 2016 El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, descartó que las calificaciones de deuda de Banobras, Nafin y Bancomext estén en riesgo si estos organismos otorgan a Pemex un crédito para el pago a sus proveedores. "No hay ningún problema con esos créditos, son 15 mil millones de pesos, que están dados de acuerdo a los manuales bancarios. El crédito representa el dos por ciento de la cartera total de los bancos que dieron el financiamiento", expuso al término de la presentación de los Diarios Financieros de México. El subsecretario refirió que ya se trabaja para el apoyo financiero de Pemex. "Ya empezó el apoyo el año pasado que es el bono por pensiones de 50 mil millones de pesos. Para este año deberá completarse lo que se va a apoyar (relacionado con pensiones) de acuerdo a lo que marca la reforma energética", apuntó. El funcionario anotó que incluso la agencia Moody's elevó hace unas semanas la calificación de los bancos de desarrollo. Mayor inclusión financiera La reforma financiera abre la opción del acceso a más puntos para el financiamiento, destacó Aportela. En la presentación del informe elaborado entre familias mexicanas de escasos recursos realizado por Bankable Frontier Associates (BFA) y Gestión Social y Cooperación (Gesoc), con el apoyo de la Fundación Bill Gates, el Banco Mundial y Bansefi, el funcionario agregó que los cambios en telecomunicaciones permitirán mayores facilidades para acercar los instrumentos financieros a comunidades lejanas. "Debemos proveer instrumentos de ahorro y créditos que sean formales, accesibles, seguros que permitan atender la volatilidad de los ingresos", indicó. El informe presentado destaca que el segmento de la población de menores recursos vive de "fiado en fiado" para solventar sus gastos. Cuando sus ingresos son mayores a sus gastos, dependen de microcréditos formales y préstamos pequeños informales con familiares, amigos. También dependen de lo que les prestan en tienditas de abarrotes, las cuales establecen sus pagos en un plazo de dos meses, que es la periodicidad en que llegan apoyos como Prospera, determinó el estudio de los Diarios Financieros México, realizado entre 185 hogares de regiones de Oaxaca, Puebla y Ciudad de México. Para el acceso de bienes como lavadoras, televisores, blancos en general solicitan pequeños pagos en tiendas departamentales, refirió. Daryl Collins de BFA, refirió que incluso el crédito destaca más que el ahorro en estos hogares, pues no hay una constancia, ni certeza en el recibo de los ingresos. Por ejemplo en Oaxaca el 89 por ciento pide prestado a las tienditas de abarrotes, detalló.